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应“师生所呼”，解“急难愁盼”

研讨调查研究课题

本报讯 数学科学学院党委领
导班子主题教育首次读书班暨党委
理论学习中心组专题研讨会日前举
行。与会者深入学习习近平总书记
关于调查研究的重要论述，专题研讨
学院党委主题教育调查研究课题。
数学科学学院党委理论学习中心组、
主题教育调研课题组成员参加会议。

会上，数学科学学院党委书记
王光临领读《习近平关于调查研究
论述摘编》原文，学院党委副书记
陆晶婧作《在全党大兴调查研究之
风》辅导报告。与会者结合《数学
科学学院党委主题教育调研课题》
进行了研讨。

会前，针对调查研究这一主
题，数学科学学院党委理论学习中
心组、主题教育调研课题组成员自
学了专题片《陈云的故事：青浦调
研》的内容。 来源：数学科学学院

激发学科未来发展

本报讯 法学院党委理论学
习中心组主题教育读书班暨“习近
平法治思想的系统思维与深刻内
涵”专题研讨会日前举行。与会者
全面学习领会习近平新时代中国
特色社会主义思想的科学体系、核
心要义、实践要求和世界观、方法
论，围绕主题聚焦用党的创新理论
引领法学教育发展和法学理论研
究。法学院“习近平法治思想概
论”教学团队负责人潘伟杰和院长
王志强作主题发言。

法院党委理论学习中心组成
员，“习近平法治思想概论”课程团队
主创专家，法理、法史党支部委员共
同参与讨论。法学院党委书记徐瑾
表示，此次学习研讨对激发学科未来
发展和学院顶层设计的思考都有着
重要促进作用。 来源：法学院
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如何回应“师生之呼”，解

决一批师生员工关心的具体

问题，既是扎实推进主题教

育、切实服务广大师生的应有

之义，也是回答好“复旦八问”

答卷的重要篇章。

学校“切问近思”大调研

解决师生急难愁盼专题组坚

持师生为本、实事求是，充分

运用“师生有所呼，学校必有

应”的工作机制，锚定群众所

忧所呼的“坐标系”，列明化解

急难愁盼的“任务书”，绘就持

续温暖人心的“路线图”。

一场特别考试
找准师生所呼

广大师生的所呼所想是什

么？只有找准了急难愁盼的

“的”，才能射准惠民暖心的

“矢”。

4月6日，全校二级单位分

党委书记围坐在光华楼 30 楼

的会议室，他们都收到了裘新

书记的一道特殊“微信考题”。

“请对标中央要求、站在

学校党委层面，贡献一条学校

为师生解决急难愁盼问题的

建议。”

随后两周时间里，42 位分

党委书记站在事关学校和本单

位师生利益、惠及广大群众的

高度，跳出本学科、本领域的“一

亩三分地”、突破一时一刻的“蔽

目浮云”，通过班子专题研讨、深

入师生群众，研提了数十项值

得学校层面深入关注和系统研

究的急难愁盼问题，为学校党

委找准师生心中的难点、痛点、

堵点、痒点打下了扎实基础。

在通过二级分党委听“真

声音”的同时，专题组还将目

光放宽到校内各类意见征集

渠道上，分层分类、系统梳理

了往年校领导班子民主生活

会会前征求的意见和教代会

代表提出的建议，汇总了校长

信箱、“旦问无妨”小程序等师

生群众反映的问题。

“建议集中力量解决数据

库打通共享问题，进一步实现

‘一网通办’”“希望进一步提

升校医院服务能级”“多为教

职工子女提供课外服务资源”

“建议为学生多提供一些打印

服务点”……一系列师生关注

的问题被发现、被锁定。

在各方面收集到的问题

基础上，专题组通过实地走

访、电话调研等形式进一步了

解急难愁盼的具体诉求。一

张包含四大“急难愁盼”任务

和八个“马上办”项目的民生

清单愈发明晰。

“三卡一设施”
解师生急难愁盼

校园民生无小事，民生问

题无易事。学校的公共服务、

教职工子女教育、医疗服务等，

既是事关师生群众利益的“聚

焦点”，也是急难愁盼问题的

“高发点”。四大“急难愁盼”项

目就是针对这些裉节掣肘，推

出“三卡一设施”，即“门禁卡”

（急）、“学籍卡”（难）、“医疗卡”

（愁）、校园设施（盼）四大任务，

力争在主题教育期间取得让师

生满意的阶段性成果，形成机

制性、长效化的工作路径。

目前学校拥有6家直属附

属、12家非直属附属医院，共3万

余名医护员工，能够无阻的进出

校园、吃上学校食堂的可口饭

菜、享受校园的公共资源是医疗

战线复旦人的急切愿望。

“门禁卡”项目将面向 18

家附属医院员工优化进校权

限，并探索逐步开放四校区食

堂就餐、停车位预约、图书馆

借阅、体育馆锻炼等校内公共

资源，进一步加强学校与附属

医院互联互通，打造更广大的

复旦同心圆。

针对教职工子女日益增

长的基础教育需求和学校有

限的基础教育配套资源，要如

何稳盘扩容，形成复旦基础教

育的品牌辐射？

“学籍卡”项目拟推动学校

基础教育进一步提质增效，办

好老百姓家门口的好学校，也

为教职工全身心地投入“第一

个复旦”建设解除后顾之忧。

医疗保障是减轻教职工负

担、增强教职工获得感的重要

事项，根据前期师生调研反馈

的需求，“医疗卡”项目计划按

照“分级诊疗，精准施治，保障

重症，尊老护幼”的原则，逐步

探索建立相关工作机制，着力

改善学校教职工的就医体验、

获得更好的医疗服务保障。

八个“马上办”
便捷师生你我

衣 食 住 行 虽 平 常 ，但 师

生感受却不一般。专题组系

统梳理师生所盼，形成了校

园基础设施改善提升工作方

案，将在主题教育期间集中

力量、系统攻坚，坚持“立行

可见马上办、系统集成抓紧

办、统筹协调推进办”，梯次

推进短期、近期和中长期校

园基础设施改善：在四校区

增设一系列便民基础设施；

系统整合会场、住宿、停车等

校内资源；完善师生期盼已

久的部分校内体育运动和文

化艺术场馆设施……

在集全校之力攻坚四大

“急难愁盼”项目的同时，“师生

数据一表通、校情News Letter、

医学院线上通、创新融空间、合

同示范文本库、出行无忧宝、党

建联建立交桥、复二代小课堂”

等八个“马上办”民生实事项目

也在紧锣密鼓地推进。专题组

抽调精兵强将形成工作专班，

努力让实事项目的“计划表”转

化为“实景图”，以真真切切的

校园面貌改变，为广大师生带

来实实在在的幸福感提升。

民之所盼，学校所向。下

一步，学校党委将进一步发扬

“切问近思”的校训精神，细化

“4+8”项目任务书，研究破题

之策，推进实干行动，用一个

接一个项目的落地、一件接一

件实事的办成让主题教育的

成果实打实、摸得着，让师生

向往的“美好复旦”成为主题

教育的亮丽答卷。

来源:主题教育领导小组办公室
本报记者 黄文发 摄

“办学治校究竟应该如何，师生最有发言权。我们要坚持从群众中来、到群众中去……要通过‘上上下下’的互

动，让‘问题’下去接地气，让‘办法’上来聚众智。”在4月17日复旦大学党委常委班子学习贯彻习近平新时代中国特

色社会主义思想主题教育读书班暨党委理论学习中心组学习会上，班子成员形成了这样的共识。

“三卡一设施”N件实事，绘就一张民生清单

本报讯 按照复旦大学上海医
学院党委关于领导班子学习贯彻
习近平新时代中国特色社会主义
思想主题教育的工作安排，4月
26日上午，上海医学院党委以中
心组学习和读书班相结合的形式，
举行第一次集体学习研讨，围绕

“学习习近平总书记关于调查研究
的重要论述”交流学习体会。

校党委副书记、上海医学院党
委书记袁正宏主持学习并领学。
校长、上海医学院院长金力带头交
流学习心得。会前，领导班子成员
认真研读了《习近平关于调查研究
论述摘编》。会上，班子成员相互
交流学习心得，并进行每周述学。
主题教育领导小组办公室成员单
位和专题调研牵头单位负责同志
列席会议。 文 / 张晓磊

交流学习心得体会


